
 

TüFaTa ‘23  Protokoll 

Theorie AK (Attraktivität des Sportstudiums + SEP) 

 

Datum:     24.11. + 25.11.2023 

Freitag 24.11.23: Thema Attraktivität des Sportstudiums 

- Einschreibe Zahlen wurden verglichen 

- Zahlen allgemein sinken 

- Sportwissenschaft Science sinken stark, Lehramt weniger betroffen 

Gründe:  

- SEP als Hürde 

- An PHs wenig Sportpraxis lässt die Attraktivität sinken 

- Weite Wege von Uni oder PH zu den Sportstätten 

- Einrichtungen teilweise nicht gut ausgestattet 

- Kursaufmachung nicht attraktiv 

=> Kompaktkurse an einigen PHs nicht ausreichend 

Gruppenarbeit über mögliche Lösungen des Problems: 

- Mehr Fachkräfte für bessere Kurse, Steigerung des Niveaus 

- Bessere Ausstattung in den Sportstätten, wie in Tübingen/Heidelberg/Konstanz 

- Mehr Möglichkeiten zu Lizenzen und Exkursionen, teilweise gar nicht vorhanden 

- Pendelmöglichkeiten und Wohnungssituationen verbessern (schwierig, liegt nicht in 

Studis Hand) 

- Kooperationen zu Vereinen und Schulen, um mehr auf Sportstudium aufmerksam zu 

machen 

- Sportmachen muss wieder mehr in den Vordergrund, vor allem an PHs   

Samstag 25.11.23: Thema: Sporteingangsprüfung 

- 2021 so viele Anmeldungen wie noch nie, Grund: Corona 

- 2022 nur ein Drittel wie im Vorjahr 

- Niveau allgemein gesunken 



- Um Studienplätze voll zu bekommen, Schwelle gesunken, mehr Fehler werden beim 

Test zugelassen 

- Frage der Versicherung bei Vorbereitungstage auf den SEP 

- Viele Teilnehmer auch beim SEP unwissend über Anforderungen 

=> zu wenig Eigeninitiative bei Schüler*innen 

- Vorschlag zu angepasster SEP, evtl. Sportabzeichen anerkennen? 

- Science und Education unterschiedliche SEPs?, wird gerade Uni übergreifend 

diskutiert 

- Problem: Es spricht sich rum wo der Test einfach ist (PH Karlsruhe), Niveau sinkt... 

- Studienplätze vollbekommen vs. Nicht zu leichter SEP zur Niveausicherung während 

des Studiums, Dilemma Situation 

- Ziel: Mehr Einheitlichkeit, aber Uni und PH getrennt 

- Klarere Kategorien in den Ballsportarten um mehr Transparenz zu schaffen 

- Themen des AKs werden in die Studienräte weitergetragen, um Anliegen zu 

verbreiten 

- Kurze Überlegung zu zweiter SEP im Winter: 

- Zentral gelegen in ganz BaWü mit wechselndem Ausrichter 

- Schwierig mit Bedingungen 

- Weitere Überlegungen dazu und Besprechung beinächster LaFaTA/BuFaTa 

 

 

 

 


